



泉南中だより

【教育目標】共に学び、よく考える人に
自ら律し、思いやりのある人に
心身を鍛え、健康な人に

令和5年12月発行
杉並区立泉南中学校

杉並区教育ビジョン2022

みんなのしあわせを創る杉並の教育

～2学期を振り返って～

校長 若尾 美暢

毎日、子ども達が学校に登校している姿、授業を受けている姿、慌てて部活動に行く姿など、大変微笑ましく、充実した学校生活を送っているのだろうかと思いながら見ています。いつもより遅れて登校する生徒がいると、何かあったのかなと心配にもなります。各学年で生徒の状況を把握し対応しているのは知っていますが、やはり気になるものです。

2学期を振り返ると、3年生は修学旅行、2年生は校外学習、全校での合唱コンクールがありました。また、各教科においては、自分で調べたことなどをプレゼンする授業もありました。新しい課題に対し、みんなで協力し支え合いながら、また、生徒個人でもよく考えながら頑張って乗り越えてきたと思います。



あっという間に時が過ぎてしまったと振り返るとき、「月日は百代の過客にして、行きかふ年も又旅人也」(奥の細道: 松尾芭蕉より)、そして「少年老い易く学成り難し 一寸の光陰軽んずべからず」(偶成: 朱熹より)の言葉が浮かびます。そして、いつも自省させられる言葉もあります。時を大切にしてきたかと。

情報端末を使用したデータ管理、AIによる情報収集等、次々に新しいものができる、それを活用した生活に変化している今でも、時の流れは変わらず、1秒の長さ、1時間の長さは不变であり、その中で、自分がどのように過ごし何をするかは自分で決め生活しています。古の時と今の時。時の流れの感じ方は、変わったのでしょうか。

皆さんは、1日という時をどのようにお過ごしでしょうか。12月31日で今年も終わり、新たな年を迎えます。除夜の鐘を聞きながら、ゆったりと心を落ち着かせ、この一年を振り返るもの良いのではないでしょうか。

3学期は、3年生が受験期を迎えます。教職員より3年生に向けてメッセージを贈ります。また、来年度、泉南中は創立75周年を迎えます。この長い間泉南中を支えてくださっている皆様、本当にありがとうございます。来年もよろしくお願ひいたします。

どうぞ、良いお年をお迎えください。



泉南中教職員から受験を迎える3年生の皆さんへ

よく寝て、能力を最大限に生かそう！

最後の2週間
が勝負です。

進路の先にある夢
と希望を見つめて
頑張りなさい。

最後まで規則正しい
生活をわすれずに。

中学3年生の今、現状を
把握し、それに対処でき
るように。

体調に気をつけて、実
力が発揮できるよう
に頑張ってください。

前日はゆっくり
休みましょう。

最後まで諦め
ず、努力し続けて
ください。

受験はもう始まっ
ています。その意味と自
らの行動を、改めて考
えてみてください。

克己心
(意味のわから
ない人は調べて
みよう)

ここまできた
ら、体調管理が
大切。

いっぱい勉強
しよう。

しっかり今の
自分に向き合
ってください。

今は6月では
なくもう1月
です。

世界は広い。都立高校
の受験できる人は、都
内の中学3年生全
てです。

健康に留意しベス
トコンディションで当
日を迎えましょう。

己に勝て！

食事と睡眠はし
っかりとてね。

教職員一同応援しています！

【3年生普通救命講習】

11月24日（金）、3年生の普通救命講習を実施しました。消防署員あるいは消防団員の方が講師としてついて、全員がAED(自動体外式除細動器)の取り扱い方や心肺蘇生法(人工呼吸・心臓マッサージ)を体験。生徒たちは実際の緊急時さながら真剣に取り組んでいました。



【小笠原自然体験交流結団式】

令和6年3月に行われる小笠原自然体験交流の結団式が12月8日(金)区役所で行われ、本校2年の*****さんが生徒代表として決意表明いたしました。



【小学生授業体験】

11月29日(水)、方南小6年生の児童が授業体験を行いました。実際の中学校の授業を体験することにより円滑な小中接続を目指すので、国語・数学・理科・社会・英語・体育の6教科に分かれ、緊張の中にも楽しく授業に参加していました。



【セーフティ教室】

12月9日土曜公開授業において「セーフティ教室」を実施しました。講師に東京法務少年支援センターの丸山小竹氏をお招きし、SNS・ネットゲームの危険性や、安全に利用するためのルール等を学びました。



【震災救援所訓練】

12月9日（土）午後、震災救援所訓練が実施され、地域の皆さんとともに生徒ボランティア8名も参加しました。震度5強以上で立ち上げる震災救援所の開設、要配慮者訓練やペット同行避難のほか、3階から避難具を使っての降下など、様々な訓練を行いました。



【杉並区中学校対抗駅伝大会】

12月10日（日）、冬の恒例行事である杉並区中学校対抗駅伝大会が行われました。1カ月半前より朝練習を行い選抜された男女各5名の選手たちが、済美山運動場を起点に1~5区までたすきをつなぎました。女子は22位、男子は第4位と健闘しました。演劇部が大会のアナウンスを担い、補欠選手たちも応援に熱が入った大会となりました。



【生徒の表彰等】

- 令和5年度東京都中学校体育連盟陸上競技部強化指定選手 * * * *
- 杉並区剣道連盟 剣道一級 * * * * * * * * * * * *
- 杉並区中学校対抗駅伝大会 男子団体の部 第4位（タイム28分14秒） 女子団体の部 第22位
- 交流自治体中学生親善野球大会（台湾）「オール杉並」選手 * * * *

12月～2月の主な予定

日(曜)	内容	日(曜)	内容
12/25(月)	終業式	26(金)	都立高校推薦入試（3年生、～27日）
26(火)	冬季休業日始	29(月)	スキー移動教室（2年生、～31日）
1/7(日)	冬季休業日終（1/8(月)は成人の日）	31(水)	職場訪問（1年生）
9(火)	始業式・安全指導	2/5(月)	校医講話・安全指導
13(土)	英語検定	10(土)	私立高校一般入試始（3年生）
15(月)	避難訓練	17(土)	土曜公開授業・新入生保護者説明会
20(土)	漢字検定	19(月)	生徒朝礼・期末考査一週間前
22(月)	生徒朝礼	20(火)	避難訓練
24(水)	スキー前事前検診（2年生）	21(水)	都立高校一般入試（3年生）